

**E**

Editorial

## Conectando culturas desde Los Ríos

**La próxima semana se realizará el Tercer Encuentro Internacional en la región**

**E**n el marco del aniversario de Los Ríos, y ya por tercer año consecutivo, se realizará la próxima semana el Encuentro Internacional, que permitirá a la comunidad regional ponerse en contacto con representantes de 19 diferentes países, quienes expondrán en Valdivia sobre su cultura, su economía y las oportunidades de intercambio que pueden establecer con nuestra zona en el mediano y largo plazo.

Ya está confirmada la participación de delegaciones de Argentina, México, Cuba, Colombia, Honduras, Ecuador, Alemania, Polonia, Sudáfrica, Egipto, Argelia, China, Japón, Vietnam, Filipinas, Tailandia, Indonesia, Arabia Saudita y Palestina, con presencia en el centro de ferias del Parque Saval desde el 11 al 13 de octubre, con stands, degustaciones culinarias, muestras de música tradicional y también información valiosa, especialmente para emprendedores que quieran mirar hacia nuevos mercados desde la región.

Se trata de un trabajo interinstitucional impulsado por del Gobierno Regional, el Consejo Regional, la Corporación de Desarrollo Productivo, Municipalidad de Valdivia, Fomento Los Ríos, Servicio Nacional de Turismo y la Asociación Patrimonial Cultural de Los Ríos, con el objetivo de abrir oportunidades y reforzar vínculos, bajo el lema "Conectando culturas, impulsando el futuro".

Este evento mantiene el mismo espíritu de las actividades recientemente efectuadas en Valdivia (Hangar 360 y el Encuentro Empresarial del Sur), que oficializaron nexos de trabajo público, privado y desde las universidades con España. Ahora se amplía la mirada hacia otras naciones, en un esfuerzo que busca descentralizar estrategias y se inscribe dentro del ámbito de la llamada "paradiplomacia subnacional"; es decir, aquella que pueden llevar adelante los gobiernos locales con algún grado de autonomía, aunque siempre bajo los lineamientos de política exterior nacional. En Chile, esa política plantea la apertura al mundo gracias a los numerosos Tratados de Libre Comercio establecidos en los últimos 30 años y que fijan la idea de ser actores constantes en la convivencia armónica a nivel mundial. Desde Los Ríos se puede contribuir en esa dirección con iniciativas como ésta, que permiten especialmente conocer y valorar otras realidades; primeros pasos para construir paz y prosperidad.